

PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du conseil d'établissement de l'École secondaire du Mont-Sainte-Anne, dûment convoquée et tenue le lundi 3 juin 2024 à 18 h 30 à la bibliothèque de l'école secondaire.

PRÉSENCES :

Mme Marie-Ève Blackburn, parent	Mme Annie-Claude Éthier, enseignante
M. Alexandre Deschambeault, parent	Mme Catherine Lalancette, enseignante
M. Luc Paquet, directeur	Mme Rosalie Potvin, enseignante
Mme Marie-Andrée Houde, directrice adjointe	Mme Valérie Rousseau, soutien
M. Jean-François Lanoue, directeur adjoint	M. Albert Raymond, président des élèves (en ligne)
Mme Marie-Claude Tremblay, parent	Mlle Yana Cyr, représentante des élèves

INVITÉ(E)S :

Mme Émilie Goupil, directrice adjointe

ABSENCES :

Mme Marie-Ève Catin, parent
Mme Marie-Ève Leclerc, parent
Mme Marie-Josée Parent, professionnelle
Mme Maude Philibert, enseignante

1. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR ET NOMINATION D'UNE SECRÉTAIRE

Il est déterminé que le point 8.5 sera ajouté à l'ordre du jour.

CE-23/24-37 Il est proposé par Catherine Lalancette et appuyé par Marie-Claude Tremblay d'adopter l'ordre du jour tel que présenté et de nommer Émilie Goupil comme secrétaire de la présente rencontre.

Adoptée à l'unanimité.

2. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 22 AVRIL 2024

Quelques coquilles relevées par Valérie Rousseau et Alexandre Deschambeault seront corrigées.

CE-23/24-38 Il est proposé par Rosalie Potvin et appuyé par Annie-Claude Éthier d'adopter le procès-verbal de la séance du 22 avril 2024.

Adoptée à l'unanimité.

3. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL

Aucun suivi.

4. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC

Aucun public

DÉCISIONS

5. FACTURES SCOLAIRES 2024-2025

La direction présente le document nommé *Frais chargés aux parents 2024-2025 : Nouveau prix incluant le transport (3%)*. Quelques coquilles sont aussi nommées. La direction confirme que les éléments soulevés seront corrigés.

CE-23/24-39 Il est proposé par Annie-Claude Éthier et appuyé par Rosalie Potvin d'adopter les factures scolaires pour l'année scolaire 2024-2025.

6. LISTES DE FOURNITURES SCOLAIRES 2024-2025

Les membres du conseil d'établissement prennent connaissance des documents envoyés le lundi 3 juin au matin. Quelques ajustements n'avaient pas été inscrits sur certaines listes. La direction prend en note les rectifications. Quelques coquilles sont aussi nommées. La direction confirme que les éléments soulevés seront corrigés. Celle-ci demande d'approuver les listes de fournitures scolaires pour la prochaine année bien que les documents n'aient pas encore été corrigés. La direction s'engage à communiquer avec les membres du conseil d'établissement si les changements engendrent plus de 5\$ supplémentaires pour les listes.

CE-23/24-40 Il est proposé par Annie-Claude Éthier et appuyé par Alexandre Deschambeault d'adopter les listes de fournitures scolaires 2024-2025.

7. PROJETS PARTICULIERS 2024-2025

La direction présente le document nommé Projets particuliers 2024-2025. Sur le document, on précise les prix des profils, des concentrations et des options. La direction rappelle que le 300\$ du Ministère est appliqué directement sur la facture scolaire des élèves. Le montant est soustrait de l'activité la plus dispendieuse répertoriée sur la facture scolaire.

CE-23/24-41 Il est proposé par Valérie Rousseau et appuyé par Marie-Ève Blackburn d'adopter les projets 2024-2025.

8. SORTIES ÉDUCATIVES

La direction présente le document nommé :

- *Sorties et/ou activités éducatives 2023-2024 (version pour le 3 juin 2024).*

La direction souligne que les représentants du parlement étudiant avaient mentionné que les élèves appréciaient énormément vivre des sorties éducatives. Afin d'alimenter les réflexions à ce sujet auprès des enseignants, le répertoire des sorties culturelles du Ministère a été présenté à nouveau aux membres du personnel lors de la dernière journée pédagogique.

CE- 23/24–42 Il est proposé par Rosalie Potvin et appuyé par Marie-Claude Tremblay d'accepter les sorties éducatives 2023-2024 soumises à la séance du 3 juin 2024.

8.5 CRITÈRES DE SÉLECTION DE LA DIRECTION

La présidente du conseil d'établissement présente le document nommé :

- *Critères de sélection de la direction.*

CE- 23/24–43 Il est proposé par Alexandre Deschambeault et appuyé par Catherine Lalancette d'accepter les critères de sélection de la direction déterminés par les membres du conseil d'établissement.

INFORMATIONS

9. ORIENTATION : CELLULAIRE ET CHROMEBOOK DANS L'ÉCOLE

Dernièrement, la question de l'utilisation du cellulaire à l'école est abondamment soulevée dans les médias. Aussi, plusieurs recherches démontrent les effets néfastes sur la santé des jeunes. L'équipe d'ESMSA souhaite adopter des pratiques responsables dans son environnement. Lors de la dernière journée pédagogique, les membres de l'équipe ont été formellement sondés. Les réponses du sondage permettront de déterminer une orientation pour l'année scolaire 2024-2025. La Santé Publique a été consultée pour la mise en application de mesures.

La direction passe la parole aux parents afin d'obtenir leur avis.

- Il est soulevé que la gestion des nouvelles mesures restrictives risque d'être lourde pour les membres du personnel.
- Il est évoqué que les élèves pourraient avoir envie de compenser le temps d'écran « manquant » à la maison et que la gestion est alors transmise aux parents.
- Il est rapporté que le parascolaire est une belle alternative au temps d'écran. Une plateforme d'inscriptions pourrait être mise en place. Cela pourrait faciliter l'encadrement des jeunes et impliquer les parents dans le fait d'occuper les temps libres.
- L'émulation de groupe pourrait favoriser l'engagement.
- Les *airs pods* sont aussi à proscrire selon les membres du conseil d'établissement.

10. COUPS DE CŒUR ESMSA

Ultimate frisbee

Cette année, une équipe d'Ultimate Frisbee a été formée. L'équipe a remporté la 3^e place au tournoi de la fin de semaine précédente. Bravo !

Gala du Mérite

La semaine dernière avait lieu le Gala du Mérite. Les élèves de l'Option Arts de la scène se sont beaucoup améliorés et ont offert de belles performances. Bravo aussi au comité organisateur qui a su rendre l'événement festif et dynamique !

Projet intersectoriel

Le projet pilote en partenariat avec le CIUSSS sera reconduit en 2024-2025.

La Boutik

C'est très agréable que la boutique de prêt de matériel sportif soit ouverte tous les jours de beau temps.

Deux représentants des élèves

Bravo aux représentants du parlement étudiant pour votre implication au sein du conseil d'établissement. Albert (Médaille du Lieutenant-Gouverneur / Prix Forces Avenir) et Yana (Élève ESMSA) ont tous deux été soulignés lors du Gala du Mérite.

Journée Éléves ESMSA

Le 14 mai dernier, une journée thématique où les membres du personnel se sont déguisés a été vécue. Ce fut un événement très apprécié par l'équipe et aussi par les jeunes.

Équipe du secrétariat

Depuis plusieurs semaines, l'équipe du secrétariat travaille très fort afin de s'assurer du bon traitement des différents dossiers.

11. COMMUNICATION DU PRÉSIDENT DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Merci aux membres du conseil d'établissement pour leur engagement.

12. COMMUNICATION DU PRÉSIDENT DU PARLEMENT ÉTUDIANT

Les dernières rencontres du parlement ont servi à couper des fruits pour l'événement du BOOST et à faire le bilan de l'année. Les membres du parlement sont fiers de leurs accomplissements.

Albert Raymond souligne ne pas être certain qu'il y aura un président de 5^e secondaire l'an prochain. Il partage cette information en faisant référence aux nouveaux règlements établis.

13. COMMUNICATION DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS

Le représentant du comité de parents est absent.

14. COMMUNICATION DU REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ

La représentante de la communauté est absente.

15. COMMUNICATION DE LA DIRECTION DE L'ÉCOLE

La direction annonce le départ d'Émilie Goupil. Celle-ci a été promue dans une école primaire, l'école des Cimes. Elle quittera à la fin de l'année scolaire. Une nouvelle personne se joindra à l'équipe de gestion. C'est Cindy Briand. Elle débutera son premier mandat à la fin de l'année scolaire.

Le thème de la prochaine année scolaire sera *L'esprit de collaboration*. Des modalités pour favoriser la collégialité seront mises en place, tant concernant l'intervention que la pédagogie.

16. QUESTIONS DIVERSES

Est-ce que le bilan de l'année scolaire 2023-2024 a été fait ?

La direction partage que, de manière informelle, un bilan annuel a été fait. Le déploiement du projet éducatif a servi de point d'ancrage pour recueillir des données. Les pratiques collaboratives seront au cœur des priorités pour l'an prochain, tant sur le plan pédagogique que pour lutter contre des enjeux divers. L'engagement des élèves et le taux d'absentéisme sont notamment deux enjeux qui préoccupent l'équipe-école.

L'auditorium : Où en est le projet ?

Le financement de la Caisse Desjardins a été obtenu. La balance des frais sera assumée par le Centre de services scolaire. La direction fera des représentations afin que le projet soit priorisé parmi tous les autres projets du Service des Ressources Matérielles.

17. CLÔTURE DE LA RÉUNION

CE- 23/24-44 L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Catherine Lalancette et appuyé par Rosalie Potvin de clore la réunion à 20 h 34.

Adoptée à l'unanimité.

Émilie Goupil
Secrétaire de la rencontre

Marie-Ève Blackburn
Présidente du Conseil d'établissement